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ТРИ СОСТАВЛЯЮЩИЕ УСПЕХА 
ЗАО «ОЗЕЛЕНЕНИЕ»: 
НАДЕЖНАЯ ТЕХНИКА, НАДЕЖНАЯ 
РАБОТА, НАДЕЖНЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ Энергия дела
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ПО ПУТЯМ
С БОРОНОЙ
Умельцы Московской желез-

ной дороги сконструирова-
ли оригинальное ремонтно-

профилактическое устройство,
которое, возможно, найдет себе
применение и в других отраслях
городского хозяйства. Назвали
устройство «путейской боро-
ной».

Предназначена «борона» для
борьбы с травянистой раститель-
ностью, вызывающей немалую
головную боль у путейцев на
всех дистанциях МЖД. Ведь про-
бивающая любую трамбовку поч-
вы, самые плотные песок и гра-
вий растительность, оказывает-
ся, может негативно влиять на
безопасность движения поездов.
Она увеличивает содержание
влаги в железнодорожных насы-
пях, а это чревато немалыми не-
приятностями: летом – возмож-
ными разрушениями полотна во-
дой, зимой – образованием внут-
ригрунтового льда, таяние кото-
рого вызывает просадки и дру-
гие деформации искусственных
сооружений.

Так вот, эта самая «борона»
поможет успешно бороться с
травяным покрытием в меж-
путьях на станциях, а также на
железнодорожных перегонах.
Агрегат для предварительной
обработки грунта крепится на
колесном тракторе «Беларусь».
Он прост и мобилен, позволяет
легко избавиться от любой не-
желательной флоры на желез-
нодорожном полотне. Облегчая
труд монтеров пути, «борона»
помогает им содержать в нуж-
ных кондициях все физические
характеристики грунта – его
плотность, пористость, влагосо-
держание.

Кроме того, как уже убеди-
лись железнодорожники, «бо-
рона» может дать немалую эко-
номию средств. Если тонна
спецвеществ для борьбы с рас-
тительностью стоит сотни тысяч
рублей, а итог достигается лишь
через месяц, то использование
нового комплекса дает положи-
тельный эффект сразу.

РАЗМЕТКА
НА ВЫБОР
Конкурс на лучшую дорож-

ную разметку стартовал в
столице в начале июля. На

некоторых улицах нанесут раз-
меточные полосы из различных
материалов, а затем проверят
их надежность и качество.

Как рассказали «МС» в науч-
но-производственном центре
«Мдорконтроль», контрольно-
полевые испытания новых до-
рожных разметок намечено
провести на улицах с разной
интенсивностью движения.
Разметку будут наносить не
вдоль, а поперек проезжей час-
ти. А чтобы водители и пешехо-
ды не путались и не пугались,
для них установят специальные
знаки.

Разметки будут двух видов.
Первый: нанесенные традици-
онной нитрокраской. Второй:
нанесенные особым полимер-
ным материалом – термопла-
стиком. В общей сложности бу-
дет нанесено более полусотни
различных линий. Часть из них
будет с микростеклошариками,
которые, обладая световозвра-
щающим эффектом, отчетливо
видны как в непогоду (напри-
мер, в глубоких лужах), так и в
темноте.

До конца года специалисты
НПЦ «Мдорконтроль» будут на-
блюдать за нанесенной размет-
кой. В итоге выберут наиболее
долговечную. Ее в будущем и
планируется наносить на всех
автотрассах столицы, начав вне-
дрение с МКАД.

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ
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ЧЕТВЕРТЬ КОЛЬЦА

Вот что рассказывает о
предприятии генеральный ди-
ректор «Озеленения» Алек-
сандр Васильевич Крылов:

- Сфера нашей деятельно-
сти - озеленение и благоуст-
ройство. Устраиваем и ремон-
тируем газоны, убираем и вы-
возим мусор, укрепляем отко-
сы и обочины дорог, высажи-
ваем деревья и кустарники,
убираем аварийные и сухо-
стойные деревья, обрезаем
ветки деревьев в зоне кон-
тактных проводов. Начинали
мы с Северного администра-
тивного округа, а сейчас ра-
ботаем уже и на Западе, Севе-
ро-Западе, и в целом по горо-
ду, поскольку участвуем в
различных проектах. Первая и
главная наша задача - содер-
жание полосы отвода МКАД.
Это 166 гектаров зеленых на-
саждений и газонов вдоль ма-
гистрали и на развязках.
Здесь косим траву, убираем
мусор, ремонтируем газоны и
откосы. Есть и сезонные осо-
бенности. Летом обслужива-
ем четвертую часть МКАД. А
зимой в зону нашей ответст-
венности попадает уже поло-
вина кольца. Это большая ра-
бота, поверьте. 

Второе направление - рабо-
та с ООО «Организатор», ко-
торое занято во многих круп-
ных строительных проектах,
связанных с МКАД.

- В одном из таких проек-
тов участвуем сейчас, - про-
должает Александр Василье-
вич. - Как известно, начато
строительство Краснопрес-
ненской магистрали, и «Озе-
ленение» как подрядная орга-
низация ведет в зоне будущей
трассы вырубку и пересадку
деревьев. Срок окончания ра-
бот - 2007 год, мы же ведем
сейчас подготовку трассы.
После нас сюда придут строи-
тели.

У «Озеленения» солидный
парк собственной техники -
каждый год здесь что-то при-
обретают, причем за свои
деньги. 

- Мы частная организация, -
продолжает директор, - а по-
тому сами заботимся о разви-

тии предприятия. В этом
году, например, купили
комбинированный по-
грузчик-экскаватор «ко-
мацу». Дорогое, но необ-
ходимое приобретение.
Купили также автобус,
«бычок» для работы на
МКАД. В прошлом году
два КамАЗа приобрели.
Есть у нас свои поливо-
моечные машины, два
погрузчика, бункеровоз,
автовышка, три автобуса.
И хотя денег удается вы-
краивать немного, все же
стараемся каждый год
пополнять парк техники.

ПЛЮС РЕПУТАЦИЯ

Работа в конкурентной
среде воспринимается

здесь как нечто само собой
разумеющееся.

- Понимаете, - продолжает
Александр Васильевич, - за-
казчик, делающий выбор из
числа нескольких подрядных
организаций, в основном
знает, кто и как у него рабо-
тал. Когда в конкурс включа-
ется новый участник, прежде
всего оцениваются его воз-
можности - технические, кад-
ровые. Если мы и проигрыва-
ли конкурсы, то только из-за
более высокой оснащенности
наших соперников. Но в
принципе, зная нас по преж-
ней работе, еще до того, как
конкурсы вошли в практику,
заказчик выбирает нас.

Да, пожалуй, именно тра-
диционно высокая репутация
«Озеленения» позволяет с оп-
ределенной уверенностью
смотреть в будущее. В прин-
ципе коллектив имеет потен-
циал для расширения сферы
деятельности. Но одного же-
лания и наличия внутренних
возможностей мало.

- Мы можем это сделать, но
не всегда получается. Чаще
всего вопрос упирается в фи-
нансирование. А потому какие-
то проекты пока еще существу-
ют только в виде намерений и
предварительных договорен-
ностей. Конечно, добывать
деньги на продолжение благо-
устройства сейчас тяжело. Что
же касается текущей оплаты,
то наши заказчики ГУП «Коль-
цевые магистрали» и ООО «Ор-
ганизатор» своевременно рас-
считываются за проведенные
нами работы.

Мы занимаемся своей рабо-
той, но и не отказываемся по-
мочь округу и району в кон-
кретных вопросах благоустрой-
ства. Вот только один пример.
Правительство города приняло
решение о подготовке площа-
док для содержания бродячих
собак, своего рода приютов.
Управа района Коптево опреде-
лила место для такой площад-
ки. Мы приводили ее в порядок
на субботниках, в период ме-
сячника по благоустройству, да
и сейчас продолжаем там рабо-
тать. Площадка - это полтора
гектара территории, откуда нам
пришлось убрать много пова-

ленных деревьев, оставшихся
от прошлых ураганов. Устрои-
ли газоны, кустарник посади-
ли. В общем, место приобрета-
ет достойный вид. То есть окру-
гу мы оказываем вполне кон-
кретную помощь.

Но не обо всем рассказал
директор. Еще до нашей с
ним встречи узнал, что Рус-
ская православная церковь
наградила его медалью Сер-
гия Радонежского II степени
за большую помощь храму Ге-
оргия Победоносца в Коптеве.
Подробного разговора на эту
тему Александр Васильевич
явно избегает, ограничивает-
ся коротким ответом:

- Оказываем посильную по-
мощь. Сейчас, например, вы-
везли мусор, навели порядок
после зимы. Вообще не ожи-

дал, что эти скромные усилия
будут отмечены такой награ-
дой. Я, конечно, очень тронут.

ОЧЕРЕДЬ ЗА РАБОТОЙ

В общей сложности в ЗАО
«Озеленение» трудится сей-
час около сотни человек. Ос-
нову коллектива составляют,
конечно, инженерно-техниче-
ские работники - москвичи и
жители Подмосковья. 

- Это люди, которые хоро-
шо знают свое дело, на кото-
рых можно положиться, - го-
ворит Александр Васильевич.
-  Наш исполнительный дире-
ктор - Сергей Алексеевич Вы-
ходцев - работает с первого
дня основания предприятия. В
числе других ведущих специа-
листов хотел бы отметить на-
чальника производства Сер-
гея Александровича Селезне-
ва, заместителя по экономи-
ческим вопросам Людмилу
Владимировну Дорохову. У
этих людей есть и квалифика-
ция, и опыт, и прекрасное по-
нимание нашей специфики.
Приходят к нам и новые спе-

циалисты. Оплата труда впол-
не приемлемая, иначе не вы-
страивалась бы в ЗАО «Озе-
ленение» очередь людей, же-
лающих здесь работать. Такие
списки есть в отделе кадров
предприятия. И если возник-
нет потребность набрать лю-
дей под какие-то новые объе-
мы работ, проблем не возник-
нет.

Рабочие обеспечены спец-
одеждой для разных сезонов
работы, охрана труда тоже не
забыта. Вот что сказал дирек-
тор по этому поводу:

- Все как положено: регу-
лярный инструктаж по техни-
ке безопасности, соответству-
ющие отметки в журнале. По-
верьте, это не формальность.
Ведь рабочие наши имеют де-
ло с потенциально опасным
оборудованием - бензопила-
ми, косилками и т.д. Сами по-
нимаете, случиться может
всякое. Не сглазить бы, но
травматизм у нас - исключи-
тельное явление. На работу и
обратно возим людей на сво-
их автобусах.

БЫЛА БЫ 
СВОЯ ЗЕМЛЯ...

Вместе с директором со-
вершаем небольшую экскур-
сию по территории базы. В
принципе все необходимое

есть: комната мастеров, дис-
петчерская, гараж с ремонт-
ным оборудованием, свароч-
ный пост, складские помеще-
ния. Позаботились и об эле-
ментарных бытовых услови-
ях. Для рабочих оборудовали
две душевые комнаты, разде-
валку и сушилку для одежды.
Конечно, не мешало бы
иметь общежитие для рабо-
чих, но...

- Пробовали мы несколько
лет назад пробить этот воп-
рос, - с досадой говорит Але-
ксандр Васильевич, - но не
получилось. Нужно, конечно,
общежитие, да где его взять?
И другой момент. Сами види-
те, что мы капитально вкла-
дываемся здесь в благоуст-
ройство, в развитие произ-
водственной базы. Естествен-
но, нам хотелось бы закре-
питься более основательно,
однако пока что на этой тер-
ритории мы являемся аренда-
торами.

Во дворе обращаю внима-
ние на штабель изношенных
покрышек от большегрузных
автомобилей.

- Все это добро дальнобой-
щики бросают на МКАД, а мы
подбираем, - поясняет дирек-
тор. - Только за зиму на пере-
работку в Чехов вывезли де-
вять КамАЗов резины.

НА МКАД УЖЕ КОСЯТ

В поездке на МКАД, где
сейчас трудятся бригады
«Озеленения», нас сопрово-
ждает главный механик
предприятия Михаил Ше-
лест. Минуем Алтуфьевскую
и Дмитровскую развязки. Из
окна машины видны ряды
высаженных кустов и де-
ревьев - это тоже работа
«Озеленения». На изумруд-
ной зелени газонов - желтые
острова цветущих одуванчи-
ков. Но недолго им уже цве-
сти. Примерно с десяток ра-
бочих в зеленой униформе с
ручными косилками-тримме-
рами методично обрабатыва-
ют широкое пространство
между дорогой и съездом к
АЗС. И даже висящая над
трассой автомобильная гарь
не в состоянии перебить ост-
рый запах свежескошенной
зелени.

- В принципе, - говорит ма-
стер Наим Мамаджанов, - по-
лоса нашей ответственности
- до 25 метров от полотна до-
роги. Но, конечно, на развяз-

ках и в некоторых других ме-
стах мы обрабатываем более
широкие участки. Сегодня
вот косим, в другие дни бу-
дем убирать мусор. Сейчас,
кстати, его меньше стало, по-
скольку движение ускори-
лось. Но зимой очень много
мусора убираем с обочины
после автомобильных пробок
- до тридцати кубометров за
день.

В некотором отдалении на
обочине видим людей с граб-
лями. Они движутся в нашу
сторону, сгребая скошенную
траву в кучи. Потом ее упаку-
ют в мешки и увезут. В об-
щем, процедура нехитрая, но
сам по себе этот труд легким
не назовешь. Глядя на плот-
ный поток несущихся машин,
хорошо понимаешь: если бы
не эти люди, вдоль магистра-
ли мгновенно образовались
бы мусорные отвалы.

Треск косилок стих, насту-
пило время перекура. А мы
отправляемся в обратный
путь.

Петр 
ПОЛЫНОВ

ЗАО «Озеленение» в следующем году отметит свое де-
сятилетие. И сам факт существования этого предпри-
ятия, вся его работа на протяжении столь значительно-
го времени убеждают в том, что предпринимательство
в сфере городского хозяйства вполне жизнеспособно
и перспективно. Не случайно второй год подряд в го-
родском конкурсе предприятий малого бизнеса ЗАО
«Озеленение» становится финалистом в номинации
«Городское хозяйство, коммунальные услуги и эколо-
гия». Впрочем, обо всем по порядку.

В ПОЛОСЕ
ОТВЕТСТВЕННОСТИ
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